

ISSN 1006-2157
CN 11-3574/R
CODEN BZDXF5

北京中医药大学学报

JOURNAL OF BEIJING UNIVERSITY
OF TRADITIONAL CHINESE MEDICINE

2012 5



BEIJING ZHONGYIYAO DAXUE XUEBAO

ISSN 1006-2157



05>
9 771006 215064

万方数据

第35卷 第5期
Vol.35 No.5

北京中医药大学学报

第35卷 第5期

2012年5月

目 次

理论研究

- 基于数据挖掘的王庆国教授对刘渡舟教授用药传承规律的研究 赵宇明 尤海燕 刘哲等(293)
利用文本挖掘分析手足口病中西医治疗现状 吕诚 王永炎 王燕平等(297)

文献研究

- 唐代医家对道教典籍《肘后备急方》的增订考证 肖红艳 严季澜 钱超尘(303)
清末医家戈直哉及其《伤寒指归》浅识 王军(309)

博士之光

- 慢性心衰患者证型及舌象分布特点与心功能分级的相关性研究 徐学功 张理 徐汴玲等(312)
药对蛇床子—补骨脂对乳腺癌骨转移裸鼠生存时间与骨损伤的影响 程旭锋 刘琦 刘胜等(317)

科技之窗

- 活血化瘀药物苏木、川芎含药血清对PG细胞增殖影响的实验研究 张明辉 张培彤 任为民等(323)
基于小鼠模型的子痫前期“血瘀证”研究 沈杨 胡娅莉 张焱等(328)

针灸

- 电针肝俞、期门对肝气郁结模型大鼠正电子发射脑功能成像研究 刘子旺 赵海滨 张秀静等(333)
点按瘢痕灸预处理对大鼠脑缺血再灌注损伤的保护作用 赵华 赵百孝 徐佳等(337)

学报建设

《北京中医药大学学报(中医临床版)》8年刊载针灸论文分析

..... 席宁 周蕾 李岩等(340)

中药化学

HPLC-DAD-MS/MS 对梔子中色素成分的研究 高凤阳 高晓燕 张加余等(343)

阿尔泰柴胡中三萜皂苷类成分的研究 杨瑶珺 阎玉凝 杨洋等(349)

临床研究

关于抑郁症辨证分型及用药规律的第一轮专家问卷分析 李涛 梅妍 张鑫等(352)

应用红外热成像技术辨析疼痛性质和发病机制

..... 张文征 宋艳仙 安容珠等(355)

化疗所致白细胞减少症的中医药治疗思路与方法 李鹤 宋亚男 蒋燕(358)

消息

《北京中医药大学学报》开通网上全文阅读 (348)

北京中医药大学学报

(月刊,1959 年创刊)

ISSN 1006-2157

CN 11-3574/R

CODEN BZDXFS

第 35 卷第 5 期 2012 年 5 月 30 日

主管单位 中华人民共和国教育部

主办单位 北京中医药大学

主编 王永炎

副主编 (以姓氏笔画为序)

乔延江 高思华 黄启福 鲁兆麟 斯琦

常务副主编 李岩

编辑出版 北京中医药大学学报编辑部

编辑部地址 北京市北三环东路 11 号

邮政编码 100029

联系电话 010-64287405

网址 <http://xb.bucm.edu.cn>

印刷单位 中国农业大学印刷厂

国内发行 北京报刊发行局

国内订阅 全国各地邮局

国外发行 中国国际图书贸易总公司

(北京 399 信箱)

邮发代号 国内 82-414

国外 M 734

国内售价 每册 6.00 元

广告经营许可证:京朝工商广字第 0143 号

责任编辑 尤海燕 英文编辑 杨苏

本刊著作权归北京中医药大学所有,未经许可,本刊任何部分不得以任何形式汇编、转载、出版

JOURNAL OF BEIJING UNIVERSITY OF TRADITIONAL CHINESE MEDICINE

Vol. 35 No. 5

May 2012

CONTENTS

- Professor WANG Qing-guo's inheritance laws in medicinal administration from professor LIU Du-zhou based on data mining ZHAO Yu-ming, YOU Hai-yan, LIU Zhe, et al. (293)
- Therapeutic status of hand-foot-mouth disease studied through text mining LV Cheng, WANG Yong-yan, WANG Yan-ping, et al. (297)
- Revising and textual researching of Taoism classic-Zhouhou Beiji Fang by doctors in Tang Dynasty XIAO Hong-yan, YAN Ji-lan, QIAN Chao-chen (303)
- GE Zhi-zhai, a doctor in the late Qing Dynasty and his work-Shanghan Zhishui WANG Jun (309)
- Correlation between distribution features of syndrome types and tongue manifestations and cardiac functional grading in patients with chronic heart failure ... XU Xue-gong, ZHANG Li, XU Bian-ling, et al. (312)
- Influences of coupled medicinal-Shechuangzi (*Fructus Cnidii*) and Buguzhi (*Fructus Psoraleae*) on survival time and bone injury in nude mice with breast cancer with bone metastasis CHENG Xu-feng, LIU Qi, LIU Sheng, et al. (317)
- Influences of medicinal serum of Sumu (*Lignum Sappan*) and Chuanxiong (*Rhizoma Ligutici*) on proliferation of PG cells ZHANG Ming-hui, ZHANG Pei-tong, REN Wei-min, et al. (323)
- Blood stasis syndrome of preeclampsia in mouse model SHEN Yang, HU Ya-li, ZHANG Yan, et al. (328)
- Positron emission tomography of cerebral function during electroacupuncture in Ganshu (BL18) and Qimen (LR14) in rat model of liver-qì depression syndrome LIU Zi-wang, ZHAO Hai-bin, ZHANG Xiu-jing, et al. (333)
- Protective effect of pretreatment with scarring moxibustion in rats with cerebral ischemia-reperfusion injury ZHAO Hua, ZHAO Bai-xiao, XU Jia, et al. (337)

- Papers about acupuncture and moxibustion published on *Journal of Beijing University of Traditional Chinese Medicine* • *Clinical Medicine* for 8 years **XI Ning, ZHOU Lei, LI Yan, et al.** (340)
- Pigment study in fruits of *Gardenia jasminoides* by HPLC-DAD-MS/MS **GAO Feng-yang, GAO Xiao-yan, ZHANG Jia-yu, et al.** (343)
- Triterpenoid saponins constituents in Altai Chaihu (Altai *Radix Bupleuri*) **YANG Yao-jun, YAN Yu-ning, YANG Yang, et al.** (349)
- First round of expert questionnaire on syndrome types and medication laws of depression **LI Tao, MEI Yan, ZHAG Xin, et al.** (352)
- Infrared thermal imaging technology used in analysis on nature and mechanism of pain **ZHANG Wen-zheng, DOU Yan-xian, AN Rong-shu, et al.** (355)
- Ideas and methods for treating chemotherapy-induced leucopenia with Chinese medicine **LI Dong, SONG Ya-nan, JIANG Yan** (358)

Journal of Beijing University of Traditional Chinese Medicine

Monthly, Started in 1959

ISSN 1006-2157
CN 11-3574/R
CODEN BZDXF5

Vol. 35 No. 5 May 30, 2012

Department Responsible: Ministry of Education, PRC
Sponsor: Beijing University of Chinese Medicine
Editor-in-Chief: WANG Yong-yan
Associate Editor-in-Chief: QIAO Yan-jiang, GAO Si-hua,
HUANG Qi-fu, LU Zhao-lin, JIN Qi
Executive Associate Editor-in-Chief: LI Yan

Publisher: Editorial Department of Journal of Beijing University of Traditional Chinese Medicine

Address: 11 Beisanhuan Donglu, Beijing, 100029, PRC

Tel: 8610-64287405

Fax: 8610-64286848

<http://xb.bucm.edu.cn>

Printer: Printing House of China Agriculture University

Domestic Distributor: Beijing Newspaper and Periodicals
Distributing Bureau

Domestic Subscription: Local post offices

Overseas Distributor: China International Book Trading
Corporation (P. O. Box 399, Beijing)

Post Issue Number: Domestic: 82-414

Overseas: M 734

Domestic price: 6.00 RMB